

Boric inscribió postulación de Bachelet a la ONU con apoyo de México y Brasil

Kast evitó referirse y dijo que prioridad eran las emergencias. La UDI pidió no respaldarla y Republicano fue crítico.

Matías Gatica Lindsay

El Presidente Gabriel Boric anunció ayer que inscribió la candidatura de la expresidenta Michelle Bachelet a secretaria general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), postulación que será respaldada por México y Brasil.

Desde La Moneda y acompañado por Bachelet, el canciller Alberto Van Klaveren y los embajadores de Brasil y México, Pau-lo Pacheco y Laura More-nos, respectivamente, Boric concretó lo que anticipó en la Asamblea General de la ONU, en 2025.

"Será presentada conjuntamente con los países hermanos de Brasil y México, los países más poblados de América Latina", destacó el mandatario, quien agradeció "el apoyo, la convicción, el coraje del presidente Lula y de la presidenta Claudia Sheinbaum con quienes estuve conversando durante estos meses".

A su juicio, la candidatura "expresa una esperanza compartida, que América Latina y el Caribe hagan oír su voz en la construcción de soluciones colectivas a los tre-

mendos desafíos de nuestro tiempo". Para el Presidente, como exmandataria y al mando de ONU Mujeres y como Alta Comisionada para los DD.HH. del organismo, Bachelet "ha desarrollado una vida pública marcada por el compromiso con la democracia, con la defensa irrestricta de los derechos humanos y el fortalecimiento de instituciones que están y deben estar al servicio de las personas".

Bachelet agradeció "el respaldo a esta candidatura de Estado y asumo la tremenda responsabilidad que significa". A su juicio, la inscripción de tres países "refleja un compromiso compartido y renueva la esperanza de que podemos trabajar juntos por objetivos comunes".

"Es también una señal de la importancia que tiene la organización para América Latina y para el mundo que, pese a las dificultades caracterizadas por un contexto geopolítico desafiante, seguimos apostando por fortalecer las herramientas del multilateralismo, modernizar Naciones Unidas, reconociéndola como el espacio de encuentro, diálogo y búsqueda de soluciones comunes más importan-



BACHELET ESTUVO EN LA MONEDA AYER Y LE AGRADECÍÓ AL PRESIDENTE EL APOYO A LA CANDIDATURA.

tes del mundo", agregó.

En un comunicado, Lula Da Silva dijo que a ocho década de su fundación, ya "es hora" de que a la ONU la lidera una mujer y destacó que Bachelet cuenta con las "creenciales" para hacerlo. "Trabajó para proteger a los más vulnerables, avanzar en el reconocimiento del derecho

humano a un medioambiente limpio, saludable y sostenible, y dar voz a quien más necesita ser escuchado", añadió.

KAST EVITA REFERIRSE

De visita en Viña del Mar, donde se reunió con víctimas de los megaincendios de 2024, el Presidente electo José Antonio Kast res-

pondió ante la candidatura que para él "la única contingencia es ésta (...) No tengo por qué pronunciarme si es aceptado o no aceptado lo que ha hecho el Presidente. Lo único que puedo decir (es): Chile está viviendo una emergencia y la emergencia está en Chile, está en el Biobío, es-tá en la comuna de Maipú,

está aquí en Viña del Mar. Uno tiene que ver dónde prioriza".

El ministro del Interior, Álvaro Elizalde, había asegurado temprano que Boric había hablado sobre el asunto con Kast. Tras su declaración, la vocera Camila Vallejo planteó que al Presidente electo "le va a tocar ser Gobierno en marzo y podrá darse cuenta de que ser Gobierno implica atender las emergencias, pero también muchos otros problemas (...) Para ser Gobierno se requiere caminar y mascar chicle al mismo tiempo".

La bancada de diputados UDI le pidió a Kast que rechace la candidatura. "El liderazgo internacional exige trayectorias que den cuenta de resultados concretos y de una gestión eficaz frente a desafíos complejos (...) Los gobiernos de la expresidenta Bachelet no lograron responder adecuadamente a las necesidades de los chilenos", afirmó su jefe, Henry Leal.

El presidente del Partido Republicano, Arturo Squeilla, agregó que se trata de una "candidatura que no conduce a nada", que "nace muerta" y será vetada por las críticas que ha hecho Boric a Donald Trump.